

**豊明市教育委員会 会議録**  
**「定例会 令和4年3月」**

令和4年3月18日（金）午前11時00分豊明市教育委員会3月定例会は、豊明市役所新館3階教育委員会室に招集された。

1 応招委員は、次のとおりである。

教 育 長	： 伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	： 長 山 加 代 子
委 員	： 久 留 島 夕 紀	委 員	： 青 木 睦
委 員	： 井 戸 貴 子		

2 不応招委員は、次のとおりである。

な し

3 出席委員は、次のとおりである。

教 育 長	： 伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	： 長 山 加 代 子
委 員	： 久 留 島 夕 紀	委 員	： 青 木 睦
委 員	： 井 戸 貴 子		

4 欠席委員は次のとおりである。

な し

5 会議事件説明のため出席を求めたものは、次のとおりである。

教 育 部 長	： 藤 井 和 久	学校支援室長	： 小 崎 真
学 校 教 育 課 長	： 高 木 安 司	生涯学習課長	： 深 草 広 治
図 書 館 長	： 水 野 美 樹		

6 本会の事務に従事したものは、次のとおりである。

事務局（課長補佐）近 藤 貴 洋、事務局（専門員）加 藤 賢 司、事務局（主査）箕 浦 佳 代

本会事件は、次のとおりである。

議案

- (1) 令和4年度豊明市教育委員会基本方針（案）について
- (2) 教育委員会規則・規程の一部改正および廃止について

報告

- (1) 専決処分事項の報告について（工事請負変更契約の専決処分）
- (2) 二村台小学校における統合後の事後評価の結果について
- (3) 教育委員会後援申請について

その他

- (1) 令和4年度小中学校入学式について

- ・小学校入学式 令和4年4月6日（水）
- ・中学校入学式 令和4年4月7日（木）
- （2）令和4年度学校訪問実施要領・集計表・資料について
- （3）次回以降の教育委員会の日程について
  - 4月定例教育委員会 令和4年4月15日（金）午前10時00分～
  - 5月定例教育委員会 令和4年5月18日（水）午後2時00分～
- （4）その他

開会宣言 午前11時00分、3月定例教育委員会の開催を宣言。

会議録承認 2月定例教育委員会（2月18日）、3月臨時教育委員会（3月3日）の会議録について、承認する旨確認。

教育長 それでは、先月の定例教育委員会から本日までの主な出来事などについて報告させていただきます。

はじめに、本日の小学校の卒業式への出席ありがとうございました。あいにくの天気でしたが、式の始まる前に校門の近くで写真を撮っている親子さんもいたようです。

今年も昨年に引き続き、コロナ禍での卒業式となりました。合唱をはじめ卒業式の練習にも数々の制約があり、先生方もご苦労されたかと思えます。そうした中でも各学校それぞれ工夫を凝らしていただき、卒業式を挙行されました。卒業生や教師の思いのこもった感動的なシーンも、それぞれの学校であったのではないかと思います。私が出席した沓掛小学校では、卒業式が終わってから今までの思いを色紙に書いてお母さんに渡したそうです。卒業生が今日の感動を胸にますます活躍することを願っております。

次に2月21日の月曜日に二村台小学校体育館にて校歌額の除幕式が行われました。作詞を愛知教育大学の奥田教授に、作曲を同大学の橋本准教授にお願いし、除幕式当日には曲の紹介もありました。正式な校歌の披露は本日の卒業式で行われました。

次に、3月4日に星城高校と部活の外部指導者について打合せを行いました。現在、スポーツ庁において運動部活動の地域移行について検討されています。それによりますと、少子化や学校の働き方改革が進む中で、学校単位で活動し、教員が指導する形態の維持が困難であり、その結果、学校の運動部活動が廃止・縮小されると、生徒がスポーツに親しむ機会が減少するという懸念から、令和5年度から部活動を地域スポーツとして移管していくという考えを示しています。こうした方針のある中、星城高校では学校外にNPOを組織し、地域スポーツの受け皿として行く旨の検討がなされていましたが、このたび正式に組織が作られたという報告を受けました。本市としても、実際に部活動が地域スポーツとして移管された場合には是非そうしたNPOを活用していきたいと考えておりますが、その前の段階として、不足している部活の指導者そのものをNPOから派遣してもらうことができれば、部活動の運営も円滑になると考えています。今回の打合せではそのようなことを伝え、実際に各学校でどのような競技で指導者が不足しているか、どのような競技が学校単位では人数が集まらないのかななどを来年度調査していく旨伝えました。このことについては、進捗があり次第皆さんにお知らせいたします。

次に、3月8日に愛日地方事務協議会が小牧市で開催され、長山委員とともに出席して参りました。来年度の事務協議会の研究委嘱校や学校訪問の日程などが決定されました。

次に、3月13日には、文化会館において「芸術祭・邦楽の集い」が開催されましたので出席して参りました。昨年度は緊急事態宣言が発出され中止となりましたので、今回は2年ぶりの開催となりました。

次に3月議会の報告ですが、15日に予算特別委員会を終了し令和4年度の予算が賛成多数で承認されました。本教育委員会においてご審議いただいた案件ですが、23日開催の本会議最終日において可決承

認される見込みとなっております。

今の報告につきまして、ご意見ご質問等がありますか。

委員 NPOによる部活動の指導は小学生、中学生両方ですか。今後の市や地区での大会はどうなりますか。

教育長 豊明市としてはまだ決まっています。すぐにNPOをお願いすることは難しいと思いますが、教員の中にはスポーツが苦手の教員もいるわけで、NPOから指導者を派遣してもらえれば部活動も良い方向に向かって行くと思っています。対象は中学校だけでなく、小学校も対象になると思います。

今のところは、星城高校が積極的に動いていて、豊明市でも活用したらとの話がありました。豊明市の校長OB2名が準備委員会に参加しており、部活動の現状について説明をしてもらっています。

## 議事の経過

教育長 それでは議事に入ります。議案（1）「令和4年度豊明市教育委員会基本方針（案）について」説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長、図書館長（資料第1号に沿って説明を行う）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 ICT教育環境整備事業として情報セキュリティを強化するとありますが、どのようなことですか。

学校教育課長 新たにセキュリティ強化の取り組みをするわけではありません。現在のセキュリティの決まりごとを徹底させることが重要だと考えています。最近メールを介したマルウェアが流行しておりますので、各学校とも十分な注意が必要です。

委員 コミュニティースクールアドバイザーの充実は必要ないですか。

学校教育課長 基本方針にはあげていませんが、2名の学校教育指導員にコミュニティースクールの関係をお願いしていきます。

委員 公民館講座は南部公民館で行う講座ですか。

生涯学習課長 南部公民館での講座になりますが、改修工事で開催できない場合は別の会場での開催も考えています。

教育長 講座も市民大学ひまわりと同じ内容にならないように配慮しています。

生涯学習課長 市民大学ひまわりは、年間240講座程度を開催していますが、会場はカラットを予定しています。

委員 市民大学ひまわりの講座の申し込みは葉書になるので、不便との声をよく聞きますが。

生涯学習課長 こちらからも市民大学ひまわりには話をしていますが、なかなか難しいようです。

教育長 カラットの開館が遅れたため、市民大学ひまわりの講座の場所が変更になりました。パンフレットの刷り直しなどもあり、市民大学ひまわりの事務局は大変忙しい状況になっていますので、カラットに事務局ができて落ち着いてきたら考えてもらえると思います。

委員 今は葉書だけでネットの申し込みはしていなかったですね。市民講座の申し込みはネットでできていたと思います。若い方の受講を考えると必要だと思しますので、引き続きお願いしてください。

生涯学習課長 今は難しいと思いますが、これからも継続してお願いしていきます。

委員 セイフティープラスワンは2年生まで広がりますよね。水曜日はどうなりますか。

学校教育課長 水曜日は行います。

委員 豊明小学校の児童クラブは、南部児童館で行っていますが満杯の状態です。70人も通っている状況だそうです。拡大についてどう考えていますか。

教育長 放課後子ども教室は豊明小学校の内に設置することができましたが、児童クラブは今までのままで。学校の空き教室ができれば児童クラブも学校内でできるかもしれないのでそうなればよいと思います。中央小学校も豊明小学校と同じように利用者が大幅に増加しています。

委員 協同の学びですが、来年度は拡充を考えていますか。

学校支援室長 協同の学びはコロナ禍の中でグループ学習の学び合いができませんでした。こうした状況の中で来年度はどのように学び合いをすることができるかを探って行きたいと思います。

委員 学校に伺って協同の学びの授業をよく見えています。最初の頃に比べると先生にも浸透していると思いますが、同じ様な感じでここが変わったなと感じません。

委員 新聞に小牧市も協同の学びに取り組んでいると記事が掲載されていました。豊明市も以前から協同の学びに取り組んでいるのに残念だなと思いました。予算額はスーパーバイザーの報酬だと思いますが来年度はどうなりますか。

学校支援室長 人事異動で豊明市から3市町へ異動すると同時に3市町から教員が入ってきます。協同の学びを理解している教員が出ていき、知らない教員が入ってくるようになります。まずは協同の学びが何を目指していくかを新しい教員に理解してもらう必要があるため、毎年同じ確認作業をして行く必要があります。協同の学びの長年の経験のある教員の授業は子どもたちの反応も良く、私が授業を見ても素晴らしい授業だと思います。多くの先生にそのような授業を見もらうことが重要だと思います。外部の先生の授業を見ることは大きな刺激になるわけで、そのような機会が多い豊明市の様子を3市町の教員がうらやましく思っているとの声を聞いています。

委員 学校の授業で協同の学びをしていることを保護者はご存知でしょうか。

学校支援室長 協同の学びの授業をしていることは、保護者にお知らせしていません。しかしながら、授業参観で協同の学びを体験している場面もありますので、校長から学び合いのグループ学習について説明をしてもよいと思います。

教育長 他にご意見ご質問等ありますか。(なし)

(全員挙手) それでは、承認いたします。

教育長 続きまして、議案(2)「教育委員会規則・規程の一部改正および廃止について」説明をお願いします。

学校教育課長(資料第5号に沿って説明を行う)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)

(全員挙手) それでは、承認いたします。

教育長 続きまして報告(1)「専決処分事項の報告について(工事請負変更契約の専決処分)」説明をお願いします。

学校教育課長(資料第2号に沿って説明を行う)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)

教育長 では、続きまして(2)「二村台小学校における統合後の事後評価の結果について」説明をお願いします。

学校教育課長(資料第3号に沿って説明を行う)

教育長 ただ今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 保護者は自宅に持ち帰り回答をしたいと思います、回収率はどのくらいですか。

学校教育課長 手元には資料がありませんので後ほどお答えします。

教育長 では続きまして(3)「教育委員会後援申請について」説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長(資料第4号に沿って説明を行う)

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 愛知文教大学の「学び合う学び研究所セミナー」はどのようなことをどのような方を対象に行うものですか。

学校教育課長 手元に資料がありませんので、後で説明します。

教育長 続きまして、その他（１）「令和４年度小中学校入学式について」説明をお願いします。

学校教育課長（その他資料①に沿って説明を行う）

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）

教育長 続きまして、その他（２）「令和４年度学校訪問実施要領・集計表・資料について」説明をお願いします。

学校教育課長（その他資料②に沿って説明を行う）

教育長 今回の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。（なし）

教育長 続きましてその他（３）次回の教育委員会の日程についてですが、４月定例教育委員会は、４月１５日（金）午前１０時からです。５月定例教育委員会は、５月１８日（水）午後２時からになります。  
次に（４）その他ですが何かありますか。

学校教育課長 前回の教育委員会で話のありましたデジタルドリルについて説明します。（資料に基づき説明を行う）

次に前回の報告事項の「豊明市学校財務事務取扱事項の一部を改正する要領」ですが、改正文を修正しました。（資料に基づき説明を行う）

次に昨日４月１日付けの人事異動の内示がありました。事務局職員で近藤補佐と加藤が異動になりましたので紹介します。

閉会宣言 午後０時１０分、３月定例教育委員会の閉会を宣言。